



## Reporte Síntesis Informativa

22/Febrero/2024

### SECRETARIO

#### **(B070) Estima Agricultura producción de alrededor de 300 millones de toneladas de alimentos en 2023**

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, estimó que al cierre del 2023 la producción nacional de alimentos será superior a las 300 millones de toneladas, cifra acorde con el crecimiento anual que se ha registrado durante la presente administración federal.

<https://campoyturismo.com.mx/estima-agricultura-produccion-de-alrededor-de-300-millones-de-toneladas-de-alimentos-en-2023/>

#### **Conocimiento y tecnología, pilares para el uso eficiente del agua: Sader Agricultores paraguayos regalan yuca en protesta de abandono**

México cuenta con el conocimiento y la tecnología para hacer más eficiente el uso del agua y transitar hacia una agricultura sustentable, con el fin de hacer frente a las actuales condiciones climáticas e incrementar la producción de alimentos, afirmó el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**. Al asistir a la inauguración de la Expo Agro Sinaloa, celebrada en el Centro de Innovación de la Fundación Produce, acentuó que las prácticas agrícolas están respaldadas con la asistencia técnica de la Secretaría, el **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, la Universidad Autónoma de Sinaloa y otras instituciones para incorporar el conocimiento en el adecuado manejo de los suelos, la labranza de conservación y la medición de la huella hídrica. **El Siglo de Torreón**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024106123wd.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024106123wd.pdf)

#### **Van los apoyos al campo a la Constitución / Luis P. Cuanalo Araujo**

El secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, afirmó que elevar a rango constitucional los apoyos otorgados a los productores es un acto de justicia \ reconocimiento a los miles de trabajadores que todos los días se desempeñan en el campo, el mar y los cuerpos de agua de México para proveer de alimentos a nuestra población. Consciente de la necesidad de contar apoyos directos, la **Secretaría de Agricultura** ha puesto en marcha los programas Producción para el Bienestar, Precios de Garantía y Fertilizantes para el Bienestar, entre otros, para apoyar al campo e impulsar la producción de cultivos de importancia social y económica en el país. **Contra Réplica, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000416nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000416nc.pdf)





## SECRETARÍA

### **(B071) Impulsa Agricultura programas de desarrollo agrícola y ambiental en el municipio de Texcoco**

El Colegio de Postgraduados (Colpos), bien público de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el ayuntamiento de Texcoco impulsan acciones tendientes a incrementar la productividad de los productores rurales del municipio, con impacto en el ambiente, la ecología, el desarrollo agrícola y el bienestar social de los pobladores.

<https://hiptex.com.mx/noticias/52105/impulsa-agricultura-programas-de-desarrollo-agricola-y-ambiental-en-el-municipio-de-texcoco>

### **Michoacán denunciará cultivo ilegal de aguacate**

A través del sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, el gobierno de Michoacán ha identificado 813 huertas exportadoras de aguacate irregulares por cambio de uso de suelo en zonas forestales del estado. Además, Ramírez Bedolla puntualizó que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y asociaciones del aguacate respaldaron, el pasado martes, prohibir la comercialización de este fruto, proveniente de huertos irregulares por deforestación, con el propósito de proteger el medio ambiente. **La Razón de México, 13/ El Economista, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000936nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000936nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000724nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000724nc.pdf)

### **Detecta anomalías por 294.2 mdp en Segalmex**

También se destacan irregularidades en **Diconsa**, de acuerdo con la revisión de la Cuenta Pública 2022 La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó que hubo irregularidades en los gastos en **Segalmex y Diconsa** por un total de 294.2 millones de pesos, de acuerdo con la revisión de la Cuenta Pública 2022. Los informes entregados a la Cámara de Diputados revelan que en el caso de **Diconsa** esa dependencia no aclaró el destino de 116.4 millones de pesos, principalmente por la adquisición de combustible. **Ovaciones, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000872nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000872nc.pdf)

### **Gobierno del Edomex y Liconsa cierran filas**

El gobierno del Estado de México utilizará los Sistemas para el Desarrollo Integral de la Familia DIE tanto a nivel estatal como municipal, para ampliar la distribución de leche **Liconsa** y aumentar los centros de reparto de este alimento, informó la directora del DIFEM, Karina Labastida Sotelo. Luego de reunirse con el Gerente de Abasto Social de **Liconsa**, Víctor Hugo Pérez Rojas, en las instalaciones de la empresa ubicadas en Tlalnepantla, la diputada con licencia indicó que





actualmente hay mil 378 lecherías **Liconsa** en todo el Estado de México, pero dijo que hacen falta más para ampliar los beneficios en zonas marginadas. **La Prensa, 21** [https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000821nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000821nc.pdf)

## Apuntes financieros / Por un campo más próspero/ Julio Serrano E.

México tiene un sector agroalimentario del que todos debemos estar orgullosos. Somos el décimo productor agroalimentario del mundo por volumen y el séptimo exportador. El presupuesto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, por ejemplo, es menor ahora que hace cinco años y, quizá más grave, se redireccionó para darle un enfoque asistencialista en lugar de apuntalar la agricultura comercial. El financiamiento de la banca de desarrollo al sector primario también ha caído en este periodo (en nada ayudó la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo). **Milenio Diario, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000844nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000844nc.pdf)

## Nuevo desfaldo en Segalmex por 177 mdp

Parece que la mala administración con la que se ha manejado **Segalmex** no tiene límites, y generó millonarios desfaldos en distintos sectores de la dependencia. Se sabe que el desfaldo millonario al interior de Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**) continuó durante 2022, mismo año en que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) identificó un posible daño al erario por más de 177 millones de pesos en la compra y pagos de diversos servicios realizados por este órgano descentralizado de la **Secretaría de Agricultura. Uno más uno, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000525nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000525nc.pdf)

## Desplegado / Gobierno de México/ Aviso a las y los productores / Agricultura

Acércate a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y forma parte de las acciones para lograr un sector agroalimentario más sostenible y resiliente. **La Razón de México, 9 / El Economista, 15 / 24 Horas, 7/ El Heraldo de México, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000915nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000915nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000599nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000599nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000481nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000481nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001882nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001882nc.pdf)

## AGRICULTURA

### Agricultura sin sueldo, con potencial: Altex

José Avalos, director de Altex, empresa detrás de las ensaladas EVA que se venden en las tiendas de autoservicio, tiene planes de llevar su negocio de hidroponía más cerca de los consumidores y de incrementar la producción en 50 millones de lechugas anuales. En entrevista, Avalos detalló que "la hidroponía es una forma de cultivar con tecnología muy moderna, que se ha ido desarrollando en los últimos





30 años. Sin necesitar tierra como tal, lo que haces es que le das los nutrientes que requieren las hortalizas o el producto, para tú cosecharlos sin necesitar de la tierra". Esta forma de cultivo tiene dos grandes ventajas: La primera es que no erosiona la tierra, y la segunda ventaja es que reduce el uso de agua. **Excélsior, 2**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001400nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001400nc.pdf)

## Encontraron plomo en 18% de alimentos

Tras realizar un monitoreo de la presencia del metal en 103 alimentos, bebidas y especias más consumidos por México, o, investigadoras e investigadores de la Universidad Iberoamericana Ciudad de México, del Instituto Nacional de Salud Pública, del Instituto Nacional de Rehabilitación, así como de la organización ambientalista Puré Earth, encontraron la presencia del tóxico en poco más de 18% de los productos analizados. Entre los alimentos con valores detectables de plomo identificados se encuentran productos de arroz, de trigo, de soya, cúrcuma, pimienta, chile guajillo, embutidos como jamón y salchichas, dulces a base de tamarindo y productos para bebés a base de arroz y soya. **Excélsior, P.p.1 / Publímetro, P.p 1 /**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001468nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001468nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000125nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000125nc.pdf)

## Piden evaluar estímulos tributarios a la inversión

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) exhortó a evaluar los incentivos fiscales que da el Gobierno para atraer inversión, considerando el estrecho espacio hacendario que existe en el país. Los estímulos fiscales para facilitar el nearshoring (relocalización industrial) reducirían los ingresos por ISR de grandes contribuyentes en sectores como energía, agricultura y manufactura; estas actividades representan 23.8 por ciento de dicha recaudación sobre personas morales, señaló. **La Razón de México, 19 / El Financiero, 8**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000967nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000967nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001419nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001419nc.pdf)

## Utilidad neta de Gruma aumenta 35%

Gruma, la principal productora de harina de maíz y tortillas, aumentó 35% su utilidad neta durante el 2023 a 429.5 millones de dólares, reportó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) el miércoles. La estable demanda y preferencia por la marca de harinas de maíz Maseca incrementaron los volúmenes de Gruma México 2% al cierre del cuarto trimestre del 2023. La utilidad de operación y el flujo operativo (EBITDA) bajaron 1 y 11%, respectivamente, en dicho periodo. Las ventas de las operaciones de Gruma fuera de México representaron el 71% del total, destacó la empresa en su reporte. **El Economista, 18 / El Sol de Toluca, 19 / El Sol de México, 13 / 24 Horas, 20 / Excélsior, 2 / El Universal, 26 / Financiero, 23 / Reforma, 3 y 6 / Milenio, 17 / Heraldo de México, 22**





[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000625nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000625nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000968nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000968nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000541nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000541nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000472nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000472nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001418nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001418nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001287nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001287nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001239nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001239nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001167nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001167nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001196nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001196nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000809nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000809nc.pdf)

## PepsiCo da un impulso al campo

PepsiCo México informó que presentó los avances de sus programas de agricultura sustentable en el país, parte de pep+ (PepsiCo Positivo), la estrategia de transformación de la compañía orientada a construir un sistema alimentario más sustentable. A través de un comunicado, expresó que Hernán Tantardini, vicepresidente y director general de Sabritas, expuso que "como empresa agroindustrial, las prácticas agrícolas de PepsiCo tienen como objetivo cuidar los suelos y las comunidades que las trabajan. Gracias a ello, explicó "los socios agricultores de la empresa han fortalecido sus capacidades productivas, han mejorado sus ingresos y hoy tienen la oportunidad de heredar a las próximas generaciones una tierra en mejores condiciones". **Excélsior, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001373nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001373nc.pdf)

## Queda corto Apoyo a Empleo

Sólo una de cada cinco personas que se atendieron a través del Programa de Apoyo al Empleo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social se pudo colocar en algún centro laboral. Cabe destacar que a través del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México Canadá (PTAT) se colocaron a 25 mil 669 personas, las cuales eran originarios sobre todo del Estado de México, Veracruz, Puebla, Michoacán, Tlaxcala, Guanajuato y Oaxaca. **Reforma, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024001159nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024001159nc.pdf)

## PESCA | ACUACULTURA

### Esto fue el lago de Cuitzeo

La pesca en lago de Cuitzeo, Michoacán, era una de las principales fuentes económicas de la región, pues llegaban a capturar hasta cinco mil toneladas al año. Hoy, la parte poniente del embalse se encuentra sin agua, solo se observan lanchas abandonadas y pequeños brotes de pasto. **La Crónica, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes\\_22022024/22022024000114nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_22022024/22022024000114nc.pdf)

### Sedeco prevé una derrama de mil 602 mdp por cuaresma





Producto de la temporada de cuaresma, que empezó el pasado 14 de febrero y culmina el próximo 24 de marzo, la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México (Sedera), estima que haya ventas por al menos mil 602 millones de pesos para la entidad, que sería derivado de la venta de mariscos, moluscos y pescados, además de la comercialización de distribuidoras y comercializadoras especializadas, Fadlala Akabani Uneide. **Diario de México, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000006nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000006nc.pdf)

## Mueren 32 delfines en hábitat de la vaquita marina

La cifra de delfines muertos en San Felipe, Baja California, hábitat de la vaquita marina, aumentó de 28 a 32 durante el fin de semana, ya que fueron encontrados otros cuatro cadáveres varados en la playa al sur de la localidad. Los cuatro ejemplares tenían mutilada la aleta caudal (cola), por lo que podrían haber sido cercenados para liberarlos de alguna red de pesca. Recientemente la organización Cetáceos, Acción y Transformación, dio a conocer que los restos de delfines que estaban frescos, en los casos que vienen ocurriendo desde diciembre hasta la fecha, "tenían claros signos de enmalle en redes de pesca y algunos en mal estado tenían abrasiones en la piel, que los expertos de Atención a Mamíferos Marinos del Alto Golfo (AMMAG), consideran que fueron provocadas por la red".

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/suman-32-delfines-muertos-en-baja-california/499059>

## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

### Precios del cacao recuperan fuerza

Los precios del cacao superaron los 6,080 dólares por tonelada, alcanzando un máximo histórico, impulsados por las preocupaciones sobre las condiciones de los cultivos en África occidental, la principal región productora de cacao del mundo. Las perspectivas están empeorando, lo que genera temores de un mayor déficit global. Además, aumentó la preocupación sobre la próxima temporada. **El Economista, 47**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000563nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000563nc.pdf)

### Presionan por precios

Para productores lecheros de México, los grandes compradores están generando un ambiente de presión para especular y causar una caída en los precios de hasta tres pesos por litro de leche. Esto afecta a los pequeños productores, que tienen que bajar sus precios, acusó Vicente Gómez Cobo, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche). Explicó que cada año hay una sobreoferta de leche por factor estacional, pero la presión para 2024 comenzó con uno de los





principales compradores lecheros que ofreció un menor precio de compra injustificado. **Reforma, 1 / El Heraldo de México, 18/ Milenio Diario, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001121nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001121nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000295nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000295nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000816nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000816nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### Plantón con tractores, toros y ovejas frente al ministerio de Agricultura en Madrid

Agricultores y ganaderos españoles llegaron ayer con tractores, camiones con material agrícola y hasta cabestros, toros y ovejas afuera del ministerio de Agricultura, en pleno centro de Madrid, donde advirtieron que mantendrán las movilizaciones hasta que se atiendan sus demandas, que van desde la regulación de las ayudas por las secuelas de la sequía, hasta modificaciones en la normativa europea y en tratados internacionales con terceros países. **La Jornada, 26 / Economista, 2 / El Independiente, 22/ Milenio Diario, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001202nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001202nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000688nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000688nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000421nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000421nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000750nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000750nc.pdf)

### Tortillas en EU elevan utilidades

La mexicana Gruma reportó una utilidad neta de 120.7 millones de dólares en el cuarto trimestre de 2023, lo que significó un crecimiento de 7% respecto al mismo periodo de 2022, cuando reportaron 112.6 millones de dólares. En su reporte de Resultados Financieros al último trimestre de 2023, la firma productora de harina, maíz, tortillas y wrcips, explicó que ese crecimiento de utilidades se dio por el impulso de sus ventas que alcanzaron mil 640 millones de dólares, con un EBITDA (Utilidad antes de Impuestos) de 273.2 millones de dólares. Gruma dijo que "mantiene una sólida tendencia de crecimiento, gracias a sus operaciones fuera de México", siendo Estados Unidos, su mercado más importante a nivel mundial, cuyo EBITDA tuvo una expansión de 10% durante el cuarto trimestre de 2023. **El Heraldo de México, P22**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000393nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000393nc.pdf)

### Rocha se reúne con embajador de EU en México, Ken Salazar

El gobernador Rubén Rocha Moya recibió esta tarde en Palacio de Gobierno, al embajador de Estados Unidos en México Ken Salazar, quien en reconocimiento a la importante aportación del campo Sinaloense al sector alimentario, asistirá al inicio de la edición número 32 de la Expoagro. Entre los asuntos que se trataron en este encuentro, destacaron la comercialización de la producción de maíz y de





tomate donde Sinaloa sigue encabezando los mayores volúmenes a nivel nacional.

**El Economista, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000722nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000722nc.pdf)

## CAMBIO CLIMÁTICO

### La sequía afectará la producción de azúcar

La sequía impactará al campo mexicano en 2024, ya que se prevé una caída en la cosecha de caña de azúcar en las huastecas, con lo que se espera una reducción de 500 mil toneladas del endulzante, aseguró el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo. El también productor azucarero precisó que en el caso de este endulzante, 2024 será el segundo año que observa una caída en la producción y debido a la sequía, el año pasado fue el año más seco desde 1957, los rendimientos serán bajos y probablemente tengamos una producción de 4.8 a 4.9 millones de toneladas contra los 5.2 o 5.3 millones del año 2023. **La Prensa, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000721nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000721nc.pdf)

### Invaden zonas secas del Lago de Pátzcuaro

En el caso michoacano, debido a la falta de lluvias y la extracción ilegal de agua hasta 100 pipas de agua a diario, según pobladores y autoridades—, para el riego de huertos de aguacate el nivel del Lago de Pátzcuaro es cada vez más bajo. Las comunidades ribereñas disputan ahora las zonas áridas. El presidente del Consejo Estatal de Ecología de Michoacán (Coeco), Vicente Estrada Robles, menciona que los pobladores utilizan los terrenos para sus animales de granja. **El Sol de México, 1 / La Prensa, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000494nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000494nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000782nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000782nc.pdf)

## COLUMNAS

### Columna Invitada / ¿Por qué no reciclamos el agua en México? / Carlos Álvarez Flores

Para producir un kg de carne de res, según la Agencia de Agricultura y Alimentación (FAO) se necesitan de 5,000 hasta 20,000 litros/agua. Para producir una camiseta de algodón se requieren 2,700 litros/agua. 140 litros/agua para producir una taza de café. 1,500 litros/ agua para producir un kg de azúcar. 900 litros/agua para producir un kg de maíz. Con todo esto, la pregunta es ¿por qué no reciclamos el agua en México? Porque desde que nació la Comisión Nacional del Agua, el 16 de enero de 1989, como un organismo administrativo desconcentrado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, cuya responsabilidad es administrar, regular, controlar y proteger las aguas nacionales en México,





irresponsablemente omitió señalar la obligatoriedad de reciclar el agua. **Contra Réplica, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000399nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000399nc.pdf)

### **Mosaico Rural / Siguen las protestas de agricultores en Europa / Luis P. Cuanalo Araujo**

Siguen las protestas de agricultores en Europa en un hecho inédito, agricultores españoles colapsaron ayer el centro de Madrid con 500 tractores, tras dos semanas de marchas por distintas zonas del país, en lo que supone la jornada más importante de las movilizaciones que están llevando a cabo para protestar por la situación del sector. Y es que el descontento de los productores primarios aumenta cada día en Europa. **Contra Réplica, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000416nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000416nc.pdf)

### **Red Compartida / Se llama coacción señor Presidente / Redacción**

Lo conocimos en Pemex haciendo negocios, se llama José Luis Peña Peña y es el esposo de Rocío Nahle, la que era secretaria de Energía y ahora es candidata de Morena. Su chamba es ser promotor del voto en Veracruz, la bronca es que lo está haciendo desde el año pasado y ya hace promesas. Él va a estar, ya le dijo su esposa, en el área de ganadería para resolver cualquier problema que se les presente. En serio, en un evento con la Unión Ganadera de Sayula de Alemán, Veracruz; donde le reclamaron de todos los problemas generados por el actual gobernador, el esposo de Rocío Nahle se comprometió a resolverlos todos y si no, pues marcharán en protesta a Palacio de Gobierno. **La Prensa, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000715nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000715nc.pdf)

### **Bitácora del director / ¡Ah, bueno! / Pascal Beltrán del Río**

Un ataque armado perpetrado por sicarios contra un camión que transportaba jornaleros agrícolas dejó un saldo de cuatro personas fallecidas, tres jóvenes de 15 años y una mujer de 30, así como siete trabajadores heridos. **Excélsior, P 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001379nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001379nc.pdf)

### **Desde el Piso de Remates / Panel de maíz transgénico en próxima administración / Maricarmen Cortés**

Lo que también ya se confirmó es que, además de las presiones en las finanzas públicas, uno de los primeros problemas que enfrentará la próxima administración será el fallo del tribunal del T-MEC sobre maíz transgénico y glifosato, que se publicará en noviembre de 2024, seguramente después de las elecciones del 5 de noviembre y ya con un nuevo gobierno en funciones en México. Se da por hecho que el fallo será adverso para México porque no hay forma de demostrar la justificación científica para prohibir el uso del glifosato y del maíz transgénico para





uso humano. En caso de que ganara Xóchitl Gálvez, seguramente dará marcha atrás a la prohibición de usar glifosato y maíz transgénico porque México puede modificar su política agropecuaria y evitar sanciones arancelarias por parte de Estados Unidos y de Canadá. **Excélsior, P4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001444nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001444nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### AMLO: padeció el país por 40 años el yugo de FMI-BM

México no tuvo en las últimas cuatro décadas una política económica propia, elaborada de acuerdo a las necesidades del país, sino que fue dictada por el Fondo Monetario Internacional (FMI), aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Ahora, afirmó, ese organismo multinacional, al igual que el Banco Mundial (BM), "han sido respetuosos, pues ya no nos imponen nada". Al FMI, al BM y a las empresas calificadoras de deuda "posiblemente no les guste nuestra política", añadió el mandatario, al hablar sobre el manejo de la deuda pública en su gobierno. **La Jornada, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024000874nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024000874nc.pdf)

## POLÍTICA

### Sin MC, inician foros sobre 20 reformas

Con excepción de MC que calificó el ejercicio como una farsa, los diputados de Morena, PAN, PRI, PRD, PT y PVEM se definieron listos para construir, mediante el diálogo, los dictámenes que permitan aprobar, con modificaciones, algunas de las reformas enviadas por el Presidente de la República. Dentro de las reformas generales del ejecutivo federal aceptadas por todos los partidos políticos se encuentran los transgénicos y bienestar animal. **Excélsior, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001405nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001405nc.pdf)

### Proponen duplicar aguinaldo

El senador morenista y líder minero Napoleón Gómez Urrutia, propuso una reforma para que por ley se duplique el pago de aguinaldo y pase de 15 a 30 días. Senadores del PRI, PAN y MC mostraron simpatía por la propuesta. "Los trabajadores tendrán derecho a un aguinaldo que deberá pagarse antes del día 20 de diciembre, equivalente a 30 días de salario por lo menos", señala la iniciativa que avanza en el Senado. **Reforma, P.p1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001066nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001066nc.pdf)

### Crimen organizado clona Jeeps que usa el Ejército





Cada vez más, la delincuencia organizada recurre a la clonación de vehículos y uniformes de las Fuerzas Armadas para confundir a la población, cometer delitos e inhibir las operaciones federales en sus zonas de influencia. Es el caso de Los Tlacos, que utilizan camionetas tipo Jeep similares a las que tiene la Secretaría de la Defensa Nacional, para moverse en zonas de difícil acceso en Guerrero, donde disputan el control territorial con La Familia Michoacana. **El Universal, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001055nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001055nc.pdf)

## Cazan a grupo de hackers que atacó en México

Además de interrumpir las actividades del grupo cibercriminal Lock- Bit, la Operación Cronos, realizada por autoridades de diez países, expuso los alias de casi 200 hackers afiliados a dicha organización, quienes podrían ser perseguidos por la ley. La Agencia Nacional del Crimen del Reino Unido, que asumió el control del sitio web de LockBit, publicó una lista de implicados en ataques alrededor del mundo entre 2022 y 2024, incluidas instituciones y empresas mexicanas, como el Aeropuerto Internacional de Querétaro y Grupo DINA, S.A. Estas entidades fueron infectadas por el ransomware del grupo, que las extorsionó para liberar su información. **El Excélsior, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001323nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001323nc.pdf)

## Advierte la Fed sobre riesgo de recortes rápidos

La Reserva Federal (Fed) mandó una señal más de cautela ante los posibles recortes a la tasa de interés y reconoció que hay riesgos en caso de iniciar los recortes de manera prematura, de acuerdo con las minutas de la reunión de política monetaria de finales de enero. Desde el 31 de enero, cuando dejó la tasa de interés entre 5.25 y 5.50%, las autoridades monetarias han señalado que los posibles recortes se darían hasta tener la certeza de que la inflación realmente se está moderando. **El Financiero, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes\\_22022024/22022024001255nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_22022024/22022024001255nc.pdf)

